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    Article anglais/ English transcriptionTraduction française/ French translation     Stars & Their Pets- Party of five -    For Dean Cain a super day is one spent playing  with his son and their three dogs  Believe it or not, the recently unattached Dean Cain, a confirmed ladies' man who has datedBrooke Shields, Pamela Anderson and Gabrielle Reece, says potential Miss Rights must be doglovers or risk being shown the door. "I would never date a woman who didn't like dogs. Thethought is just mind-boggling to me. I think it says something about a person," says Dean, 36,who is currently at home in LA, playing with the loves of his life, his 3-year-old son, Christopher,and his three dogs: Bonkers (left), a Burmese Mountain Dog, Sasha (center), a GoldenRetriever, and Lady (right), a yellow Labrador.  Though he loves them deeply, Dean  says he's not the kind of person who carries photos of hisdogs or thinks  of them as babies. "People say [of their dogs], 'These are my kids, and I say, 'Doyou have a kid?'" he explains. "Because unless you have a kid - I mean, if anything happened tomy kid, I don't know that I would be able to live."  Minutes later, as if on cue, Christopher  runs toward a small hill and nearly takes a tumble, butBonkers gallops to the rescue. "See that? Bonkers goes back from this house to Christopher's mom's house, so he has a special affinity for Christopher," says Dean, referring to hisex-girlfriend, Spanish model and former Playboy playmate Samantha Torres Waldron, 29. Thetwo went through a bitter court battle before being granted joint custody of their son in June.  Given those emotional battles and  the fact that Dean's father divorced his mother before hewas born and did not play a part in his upbringing, it's clear the man famous for playingSuperman on TV's Lois & Clark cherishes his role as superdad.  Though he is currently the host and producer of TV's successful Ripley's Believe It or Not! andcan be seen in the upcoming feature film Out of Time with Denzel Washington, Dean just wantsto spend time with his dogs and Christopher. "Being a dad is the best thing in the world," saysDean. "It's the best job I've ever had. The most difficult, but by far, the  most rewarding."    

  Les stars et leurs animaux   - La vie à cinq -  Pour Dean Cain, une super journée en est une où il peut jouer avec son fils et leurs troischiens  Croyez-le ou non, Dean Cain, qui  vient tout juste de se libérer côté amours, et qui est par le faitmême un homme à femmes (il a fréquenté  Brooke Shields, Pamela Anderson et GabrielleReece), dit que sa femme parfaite  potentielle doit aimer les chiens au risque de se fairemontrer la porte.  "Je ne fréquenterais jamais une femme qui n'aime pas les chiens. Cettepensée me fait frémir. Je crois que ça en dit long sur une personne," déclare Dean, qui a 36ans. Il est actuellement à LA, où il joue avec les amours de sa vie, son fils de trois ans,Christopher, et ses trois chiens : Bonkers (à gauche), qui est un Montagne de Birmanie, Sashaqui est un golden retriever (au centre), et Lady (à droite),qui est un labrador jaune.  Même s'il leur voue une affection  profonde, Dean dit qu'il n'est pas le genre de personne quitrimballe avec  lui des photos de ses chiens, il ne les considère pas comme ses enfants. "Lesgens disent [de leurs chiens], 'Il sont mes bébés et je leur demande : 'Avez-vous des enfants ?'" explique-t-il. "Parce qu'à moins que vous n'ayiez un enfant... Je veux dire par là que siquelque chose arrivait à mon enfant, je ne sais pas si je serais capable de continer à vivre."  Quelques minutes plus tard, comme  ça avait été planifié, Christopher accourt vers une petitecolline et tombe presque à la renverse, mais Bonkers gallope à la rescousse. "Vous avez vucela ? Bonkers fait l'aller-retour entre cette maison et celle de la mère de Christopher, il adéveloppé  un lien spécial avec Christopher," dit Dean, faisant référence  à son ancienne petiteamie, Samantha Torres Waldron, 29 ans, qui est mannequin et ancienne playmate pourPlayboy.  Les deux se sont affrontés férocement en cour avant d'en arriver à une entente enjuin dernier, ils ont la garde partagée de leur fils depuis.  Suite à ces batailles émotionnelles  et dû au fait que son père a divorcé de sa mère  avant qu'ilne naisse, ce dernier n'assumant pas le rôle qu'il devait  dans la vie de Dean, il est clair quel'homme qui fut célèbre  en jouant le rôle de Superman à la télé dans la série Lois & Clark chéritson rôle de superpapa.  Même s'il est le producteur  et l'hôte de la série à succès Ripley's Believe  It or Not! et qu'ilpourra être vu au grand écran dans le film Out of Time avec Denzel Washington, Dean veutsimplement passer du temps avec ses chiens et Christopher. "Être père est le plus beau travaildu monde," confie Dean. "C'est le meilleur boulot que j'ai jamais eu à faire. C'est aussi le plusdifficile, mais de loin le plus gratifiant."  
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